

Inhalt

- Danielle Spera* **7** Eine magische Würde
- Gabriele Kohlbauer-Fritz* **17** Prolog
- Gabriele Kohlbauer-Fritz* **23** Familiengeschichten. Die Ringstraßenpalais und ihre Bewohner
- Markus Kristan* **59** Jüdische Bauherren und Baukünstler der Ringstraße
- Georg Gaugusch* **89** Der jüdische Hausbesitz in der Wiener Innenstadt und der Ringstraßenzone bis 1885
- Werner Hanak-Lettner* **135** Adolf von Sonnenthal revisited oder Die Parabel vom Wiener Ring
- Elana Shapira* **161** Moses und Herkules. Der Beitrag des jüdischen Bürgertums zur Gestaltung der Ringstraße und des Praters
- Sabine Bergler* **189** Für den Gast einen Palast! Von jüdischen Finanziers, Hoteliers und Gästen
- Ruth Heidrich-Blaha* **207** „Ist das Unglück nicht entsetzlich confessionlos?“
Wohlfahrtseinrichtungen der Ringstraßenära
- Adalbert Wagner* **225** „... die einheitliche Durchführung eines vollkommen ausgearbeiteten Planes ...“
Der beinahe vergessene Ingenieur Elim Henry d'Avigdor über die Wohnungsnot um 1874
- Louise Hecht* **243** Aneignung „jüdischer“ Räume. Das Palais Schey und seine Bewohner
- Albert Lichtblau* **269** Im Visier der antisemitischen Populisten. Jüdische Reiche und die Wiener Ringstraße
- Dieter J. Hecht* **285** Wer hat noch nicht, wer will noch eins? „Jüdische Palais“ auf der Ringstraße
- Monika Mayer* **305** Die Geschichte eines Bildes aus der Sammlung Todesco-Lieben 1885–2013.
Hans Makarts „Der Einzug Karls V. in Antwerpen“
- Gabriele Kohlbauer-Fritz* **317** Epilog
- 322** Abkürzungsverzeichnis
- 323** Bibliografie
- 331** Personenregister
- 338** Autorinnen und Autoren
- 341** Leihgeber
- 342** Impressum

Contents

<i>Danielle Spera</i>	7	A Magic Dignity
<i>Gabriele Kohlbauer-Fritz</i>	17	Prologue
<i>Gabriele Kohlbauer-Fritz</i>	23	Family stories. The Ringstrasse palaces and their occupants
<i>Markus Kristan</i>	59	Jewish Ringstrasse principals and architects
<i>Georg Gaugusch</i>	89	Jewish real estate ownership in the Vienna city center and the Ringstrasse area until 1885
<i>Werner Hanak-Lettner</i>	135	Adolf von Sonnenthal revisited or The Parable of the Vienna Ring
<i>Elana Shapira</i>	161	Moses and Hercules. Jewish Patrons and Entrepreneurs Fashioning the Ringstrasse and the Prater in Vienna
<i>Sabine Bergler</i>	189	A palace for guests! Jewish financiers, hoteliers, and guests
<i>Ruth Heidrich-Blaha</i>	207	"Isn't misfortune terribly non-denominational?" Welfare institutions in the Ringstrasse era
<i>Adalbert Wagner</i>	225	"... the uniform completion of a well-elaborated plan ..." The almost forgotten engineer Elim Henry d'Avigdor and the housing shortage around 1874
<i>Louise Hecht</i>	243	Appropriation of "Jewish" Space. Palais Schey and its tenants
<i>Albert Lichtblau</i>	269	Targets of anti-Semitic populism. Wealthy Jews and the Vienna Ringstrasse
<i>Dieter J. Hecht</i>	285	Who doesn't have one, who wants one? "Jewish palaces" on the Ringstrasse
<i>Monika Mayer</i>	305	The story of a picture from the Todesco-Lieben collection 1885–2013. Hans Makart's "Entry of Charles V into Antwerp"
<i>Gabriele Kohlbauer-Fritz</i>	317	Epilogue
	322	List of abbreviations
	323	Bibliography
	331	Index of Persons
	338	Authors
	341	Lenders
	342	Imprint